

MARTES 31

ENERO 1995

125 PESETAS . 6 FRANCOS

ETA asume el atentado

Afirma que el PP se «encuentra a la espera de la alternancia» para «profundizar en la represión 'democratizada' por el PSOE»



La organización armada ETA reivindica el atentado realizado el pasado lunes en Donostía y que terminó con la vida del dirigente del PP Gregorio Ordóñez. «Mientras el dúo PSOE-PNV les hace

el 'trabajo sucio', las fuerzas más reaccionarias y españolistas que agrupa el PP han estado tranquilamente tras su posición inmovilista, esperando el momento para profundizar en la represión 'democratizada' por el PSOE», afirma ETA en su comunicado, para agregar que el partido de Aznar «guardando las esencias de España, mantiene las posiciones más inmovilistas en el contencioso», hasta el punto, recuerda, que «califica de tibia la represión del PSOE».

PAGINAS 2 y 3



Presondegian noiz sartuko duten zain zegoen Odile Hiriart

Odile Hiriart eta bere bi seme-alaba bizkiak, Marracq-eko (Baiona) gendarmerian ziren atzo gauean Bordele ondoan dagoen Gradignan-eko kartzelara noiz eramango zituzten zain. Auzitegi frantsesak 1992. urtean ezarri zion bi urteko kartzela-zigorra betetzeko falla zaizkion zortzi bilabet ak hor pasa beharko ditu Odile Hiriartek bere bi seme-alabekin batera.

Mario Conde y Romaní, en la calle por tres mil millones





Los responsables del Banesto encarcelados por los delitos de estafa y apropiación indebida, Mario Conde y Arturo Romaní, podrían abandonar la cárcel tras depositar un total de 3.000 millones de pesetas de fianza impuesta por el juez. La sección se gunda de la Audiencia Nacional considera que la alarma social provocada junto a la gravedad delictiva de los hechos que se les imputan no son suficientes para que permanezcan en prisión. PAGINA 25

LAS CLAVES DE LA GUERRA SUCIÀ EN EUSKAL HERRIA



La desapanción de los refugiados políticos vascos Joxí Zabala y Joxean Lasa y el

Joxean Lasa y el intento de secuestro de José Mari Lametxea, fueron el preambulo macabro de la aparición de los GAL.

25 Patronal, UGT y CC00 llaman a «buscar una rápida salida»

Las patronales CEOE y CEPYME y las centrales UGT y CCOO acordaron ayer llamar a las fuerzas políticas a que busquen, mediante «una fórmula constitucional», una salida a la actual «situación de incertidumbre» económica.

ETA GAINERA

20 Siguen los combates en la frontera de Perú y Ecuador

Lima anunció ayer el derribo de un helicóptero ecuatriano en una jornada en la que se reprodujeron los combates entre Perú y Beuador. La Organización de Estados Americanos convocó una reunión de urgencia.

Masacre en Argelia médiante un coche bomba

Al monos 35 personas mune ron y unas secenta más resultaron heridas de diversa consideración al explorar un coche-bomba ante la Comisaria Central de la capital argelina. La mayor parte de las yíctimas eran transeúntes.





«La principal representación de la imposición española»

DONOSTIA

En el comunicado, escrito fategramente en cuskara, en el que ETA se responsabiliza de'i atentado que acabó con la vida del dirigente del PP Gregorio Ordóñez, la organización armada indica que en los últimos años han aparecido nuevas responsabilidades» en la estrategia desarrollada por el Estado español para hacer frente a la lucha que protagoniza Euskal Herria por sus derechos». A su juicio, en la medida que el Estado español franquista ha tomado la forma de una 'democracia', además del Ejército y la Guardia Civil, también los partidos que se proclaman como democráticos han llegado a ser garantes de la prohibición de los derechos que le corresponden a Euskal Herria».

La organización armada considera que a la negación de estos derechos «se le ha dado una forma más democráti a», aunque advierte que, «después de muchos años de opresión», Euskal Herria «sigue condenada a una muerte a fuego lento», en tanto que se le niega «su desarrollo, identidad, cultura y lengua». En este mismo sentido, constata que «bajo el Ejército y la monarquía, la Constitución española, el Estatuto de la Moncloa y el supuesto amejoramiento del fuero siguen ahogando a Euskal Herria», y denuncia que «en la medida que es libre ultrajarla, quienes piden su independencia continúan condenados».

■ Un alto precio

«Cuando han pasado veinte años desde que la izquierda abertzale propuso un acuerdo político que respetara los derechos de todos los ciudadanos vascos», ETA califica de indudable el fracaso de la libertad de nuestro pueblo». Es más, «la izquierda abertzale sigue pagando un alto precio para mantener vivo el proyecto político de una Euskal Herria independiente».

Opina que las formaciones políticas surgidas en la transición han estado, -sin despreciar la utilización de las armas», adecuando continuamente sus instrumentos.

-Las fuerzas franquistas, siénucles insuficientes la Guardia Civil, la Policía española y el Ejército, inventaron siglas como BVE, Guerrilleros de Cristo Rey, Triple A, ATE... para matar, golpeat y atemorizar a ciudadanos vascos y para hacer frente al proyecto político de la izquierda abertzale.

📜 La llegada del PSOE

A continuación, relata que el PSOE -de cuyos miembros recuerda que no tenían duda alguna al defender el derecho de autodeterminación— *pronto dejó a un lado las 'fiebres' de la dictadura y se dispuso a descubrir a la Guardia Civil. Tras su llegada a La Moncloa, en opinión de ETA, los nuevos gobernantes «quisieron demostrar que valían tanto o más que la derecha», por lo que «si había que solucionar el 'problema vasco', se mostraron dispuestos a utilizar 'todos los caminos' (salvo el de la razón, claro está). Sancritóbal, Damborenea, Vera, Barrionuevo, Jáuregui y otros 'políticos' crearon, impulsaron y justificaron, siguen justificando todavía, los GAL», resalta la organización armada.

ETA hace referencia también al PNV, de quien dice que «después de limpiar el viejo partido", los eltzales del PNV, que con Franco no tuvieron otro interés que intentar preservar lo mejor posible sus intereses económicos, dejaron la dirección en manos de tecnócratas y nuevos ricos y procedieron a 'liquidar' la estrategia de quienes habían adquirido el compromiso de dar hasta la vida en la lucha en favor de Euskal Herria: primero los 'berrocis', con la ayuda del Mossad y el SAS británico, luego toda la Ertzaintza para



ETA destaca la posición mantenida por Ordóñez.

controlar a los ciudadanos vascos y hacer callar sus reivindicaciones».

Tras indicar que el objetivo a batir, sobre todo después de la firma del Pacto de Madrid, es el amplio espectro de personas que componen la izquierda abertzale, hace referencia a «los sucesores del franquismo y del "PSOEGAL", para afirmar que «los sectores 'duros' de los defen-

sores de la unidad española» han coseguido un lugar preferente «en la fuerza militar, en los partidos y en diferentes sectores de la sociedad: desde Atutxa hasta Galindo, pasando por PSOE, IU y PP».

En otro punto, indica que con el «declive» del PSOE y la «impotencia» del PNV, «fuerzas como el PP se han reactivado», siendo su función hacer desaparecer Euskal Herria, *prolongar la opresión que sufrimos. Para ETA, *los de UCD-AP-PP se han mantenido y fortalecido con el apoyo de la Guardia Civil», y son *los portavoces de la disaparición de un pueblo, losavoces de la tortura, los portavoces de la dispersión de presos.

persión de presos«Mientras el dúo PSOE-PNV
les hace el 'trabajo sucio', has
fuerzas más reaccionarias y espaholistas que agrupa el PP han estado tranquilamente tras su posición inmovilista, esperando a la
alternancia y esperando el momento de profundizar en la represión 'democratizada' por el
PSOE-, insiste ETA al referencia
PP, de quien afirma que, pase a
las operaciones de «maquillaje»,
mantiene la «herencia» del franquismo.

La organización armada analiza que el partido de Aznar «guardando las esencias de España, mantiene las posiciones más inmovilistas en el contencioso», hasta el punto, recuerda, «que califica de tibia la represión del PSOE, que ha utilizado todas sus armas contra Euskal Herria».

麗 Ayer y hoy

Afirma que quienes colocan el atentado contra Gregorio Ordóñez tras el de Carrero Blanco expresan a las claras «el sentido de la función 'política' e impunidad que tiene el PP en Euskal Herria con la cobertura de la Guardía Civil y el Pacto de Madrid. El PP es hoy en día la principal representación de la imposición española», sentencia.

«En la acción contra Carrero

«En la acción contra Carrero ayer y en la llevada a cabo contra Ordóñez hoy, ETA no lucha sólo contra el franquismo y sus succsores, sino contra el Estado español que oprime a Euskal Herria, cualquiera que sea el régimen que adopte», explica. A tenor de la lectura que hace

A tenor de la lectura que hace ETA. «el franquismo sólo conocía el camino de la represión, el PSOE asumió la misma lección y con esas mismas intenciones anda el PP». En este punto, recuerda que el PP, «y en especial Gregorio Ordóñez», estaba en contra de una solución política, «y si estuviese en el Gobierno, los caminos del diálogo no estarían más abiertos que ahora».

